

Cerró ayer en \$948,7: El dólar marca otro *peak* anual y el mercado ajusta proyecciones

A nivel global, la divisa norteamericana cayó; el cobre subió. Se espera que el Banco Central detenga sus compras en el corto plazo.

PATRICIO TORREALBA
Y CAMILO CASTELLANOS

En algunas mesas de dinero dicen tener claro lo que está ocurriendo con el dólar en Chile, con un peso que no deja de caer mientras otras monedas comparables reflejan algo distinto: "Le siguen 'tocando la oreja' al Banco Central", expresa Felipe Alarcón, economista asesor de EuroAmerica, citando la jerga ocupada por los operadores. "El resto de las monedas de la región se apreció ayer y nosotros fuimos nuevamente para el otro lado. Puede que alguien localmente esté tratando de forzar una intervención", señala.

El dólar subió \$10,1 hasta los \$948,7, al cierre de sus operaciones más líquidas (llegando a un *peak* intradía de \$953). Esto, pese a que el cobre subió 0,4% en Londres, a US\$ 3,59 la libra, mientras la divisa norteamericana a nivel global cayó. "Por determinantes, debería haber bajado un tanto. No descartaría que el mercado, reconociendo una baja liquidez en dólares, esté probando al Central", dice Sergio Lehmann, economista jefe de Bci.

"El mercado está llevando al dólar a un nivel donde el Banco Central salga a intervenir", coincide Fernando Montalva, gerente de negocios en MBI Inversiones. "Creo que no van a parar hasta por lo menos \$960: ahí podría salir venta, porque es un nivel importante. Pero si se lo lleva, realmente no va a parar hasta que el Central le ponga freno", añade.

Entre las de peor desempeño

El peso chileno fue la 145ª moneda de peor desempeño global (de un total de 147 seguidas por Bloomberg). El dólar local alcanzó su mayor nivel desde el 25 de octubre de 2022.

"Nuevamente, el peso chileno se desacopla del resto", comenta Eduardo Orpis, estratega en Gemines Consultores. "El Banco Central no logra anticiparse a estos eventos y sigue con la porfía de comprar y comprar: yo habría esperado que antes de \$900 dejara de hacerlo", plantea. Cree que, con

sus movimientos, la institución "está generando la misma presión especulativa que impulsó en julio del año pasado, y después va a tener que salir a intervenir".

"Las tasas en dólares internacionales (*on shore*) van fuerte al alza: eso es señal de poca liquidez en dólares", agrega Alarcón.

Perspectivas

Bajo este panorama, proyectar el precio del dólar para el cierre el 2023 y 2024 es tan difícil como "saber los números de la lotería", dice Arturo Curtze, analista senior de Alfredo Cruz y Cía. Pero cuando un conjunto de agentes apuntan en la misma dirección, las perspectivas comienzan a adquirir cierta credibilidad. Si bien la suma de factores que influyen actualmente en el tipo de cambio, desde los movimientos de la Fed, el desempeño de China, o el plebiscito constitucional,

nublan el escenario, en general, los vaticinios apuntan hacia un camino claro: el dólar debería caer en los próximos meses y seguir bajando el próximo año.

"Con los movimientos tan bruscos que hemos tenido en los últimos días, estoy viendo si reviso las proyecciones hacia fin de año", admite Andrés Pardo, jefe de estrategia macro de XP Investments para Latinoamérica. "Pero el peso chileno debería mostrar una recuperación importante hacia adelante", agrega.

El Mercurio Inversiones contactó a 14 intermediarias (AGF, corredoras, consultoras y bancos de inversión), quienes entregaron sus proyecciones para el precio del dólar a finales de 2023 y de 2024. Para lo que queda de este año, las estimaciones son bastante variadas y difieren en más de \$100: desde los que ven cerca de \$1.000, como Curtze, o en \$950, como Pantheon Macroeconomics, hasta los que esperan una caída hacia los \$845 que plantea XP Investments.

Para 2024 las perspectivas tienden a alinearse más. El promedio entre los centros de estudios consultados está en \$845.

MAYOR NIVEL
El dólar local alcanzó su mayor nivel desde el 25 de octubre de 2022 y el peso chileno fue la 145ª moneda de peor desempeño global.